



## 2026, año de intensa actividad

**HECHOS Y SUSURROS**
**DOLORES COLÍN**

lola-colin@hotmail.com // @rf59



**L**a agenda pública del país para el año que inicia, tiene muchos matices y vislumbra un escenario de incertidumbre. Los temas que destacan son la Reforma Electoral, impulsada por la presidenta Claudia Sheinbaum; la revisión o renegociación del T-MEC, que entró en vigor el uno de julio de 2020 y que establece en su artículo 34.7 criterios de duración y revisión, la primera revisión está establecida para este 2026 entre Estados Unidos, Canadá y México, así como el Mundial de Futbol, por primera vez con tres sedes.

La Reforma Electoral "Sheinbaum", sigue en proceso de construcción. La comisión de-

signada por la Presidenta de la República y que está encabezada por Pablo Gómez, ya presentó el primer proyecto de iniciativa. Hecho que a pesar de realizar 65 foros de consulta con más de cinco mil participaciones, todavía no está completamente definido de acuerdo al proyecto presidencial.

Expertos en temas electorales, presentan sus propios proyectos de iniciativa, ayer los integrantes del Consejo General del INE, presentaron a Pablo Gómez sus conclusiones. Sin embargo, los ejes que pretenden modificar y establecer nuevas normas en el quehacer político nacional, marcan distancia entre los aliados del partido oficial, los partidos del Trabajo y el Verde, que no están de acuerdo con reducir legisladores; recibir menos dinero los partidos políticos, defenderán los espacios ganados. Será mañana cuando se presente de manera oficial en la Mañanera la iniciativa presidencial.

Ya tendremos claridad de los cambios que vienen en materia político - electoral.

Seguramente la iniciativa ya no hace ruido a PT y Verde. En el Congreso, requiere mayoría calificada.

Otro tema en la agenda nacional es la revisión al T-MEC. Para ello, Marcelo Ebrard, secretario de Economía ha trabajado en coordinación del sector empresarial en las conversaciones con los negociadores de Estados Unidos y Canadá.

Pero el factor Trump, no podemos dejarlo de lado. Y menos aún, cuando se expresa de la presidenta Claudia Sheinbaum como que le cae bien, pero que la presencia de los carteles en México son los que gobiernan y por ello, los considera prioritarios y tiene como objetivo, eliminarlos. El presidente de los Estados Unidos está realizando acciones intervencionistas en el mundo en periodo de campaña electoral, por ello, hay que tener presente la posible intervención.

Para México, la relación bilateral con los Estados Unidos es muy delicada. En la reciente llamada telefónica entre Trump y la doctora Sheinbaum, quedó claro que para el gobierno norteamericano es importante que nuestro país aplique mano dura contra los narcoterroristas.

El Mundial de Futbol, centra la conversación en el tema. México es por tercera vez sede de la fiesta más importante de ese deporte. Hay retos para tener listos los servicios en la CDMX, Jalisco y Nuevo León. Los prestadores de servicios privados ya están al 100, para atender a los visitantes. Los gobiernos Federal y de los tres estados tienen el compromiso de brindar seguridad y una buena política de atención al turista.

El 2026 no se vislumbra como un año fácil de sortear. Más lo que se presente sin agendar.

### SUSURROS

1. Alejandro Armenta, Gobernador de Puebla, hace un balance de su primer año de gobierno. Destaca las acciones en el marco de la riqueza comunitaria, la justicia y la seguridad. Y reiteró su disposición a mantener una relación institucional sólida en el respeto de los poderes. Ya inició los trabajos con su gabinete para el segundo año.